

La Vira de Bruselas

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, que deseando terminar los géneros existentes, principiará en breve la reforma del local, hace una nueva rebaja del 50 por 100 sobre los precios ya extraordinarios marcados para la liquidación y que tan conocidos son del público en general

Avenida de la Libertad, 38

(Junto al Credit Lyonnais)

Ventas al contado

Precio Fijo

Cintas de seda, algodones y sedas para labores

Puntillas y adornos de todas clases

Un pastor ahogado

Flotando sobre las aguas del Bidasoa y en lugar próximo á la estrecha isla de los Paisanos, fue descubierto ayer á última hora de la mañana el cadáver de un hombre.

Por el buen camino

Los ministros del nuevo gobierno portugués se reunieron por primera vez en consejo, y éste fué de larga duración.

Se tomaron varias decisiones que determinaron la firma de decretos para la pacificación del país.

Se examinó la situación política actual en todos sus aspectos, discutiéndose detallada y muy profundamente.

Aun cuando los ministros pertenecían á diferentes grupos políticos, hubo perfecta unanimidad en los acuerdos.

Durante el consejo fueron llamados los directores generales del Interior y de Justicia á fin de que facilitaran informes á los nuevos ministros.

Se acordó que el presidente de la Cámara de los Senadores, el ministro de Fomento, y en consecuencia será elegido Pocos Falco.

Terminado el Consejo Ferreira Amaral se dirigió á Palacio y puso á la firma del rey un decreto, que ayer publicó el *Diario del Gobierno*, anulando los decretos de Junio y Noviembre de 1907, y del 31 de Enero del año actual.

Por estos decretos se daban á los gobernadores poderes discrecionales sobre la prensa, se entregaba á los delincuentes políticos á los jueces de instrucción militar, se autorizaban las expulsiones del reino y las deportaciones de las colonias y se anulaba la inmunidad parlamentaria.

Los comentarios del pueblo lusitano versaron ayer sobre estas resoluciones.

Los liberales las acogieron con entusiasmo, y los republicanos con simpatía, pues esperaban á ver como se aplican para exteriorizar sus sentimientos.

También ha producido muy buen efecto el acuerdo referente á las comisiones municipales y parroquiales.

El acuerdo consiste en destituir á las actuales y restablecer á las anteriores.

Por último el gobierno ha puesto en libertad á los diputados republicanos Alfonso Costa y Antonio José d'Almeida, y al diputado progresista Pintos dos Santos.

La libertad de éstos ha producido gran entusiasmo en los republicanos y progresistas, sino en la ciudad entera que ve en ello la resolución del gobierno de reparar los males producidos por la dictadura.

El nuevo rey
El rey Manuel mejora notablemente de sus heridas, sin embargo, aun lleva el brazo derecho en cabestrillo.

Ayer pudo firmar los decretos que le han presentado sus ministros.

Se hacen esfuerzos á fin de que mañana pueda asistir á los funerales, para evitar la emoción que sin duda alguna le produciría esa ceremonia.

Se confirma que á la presentación del nuevo ministro declaró firmemente su deseo de permanecer fiel á la Constitución del Estado, añadiendo con igual firmeza que en ninguna circunstancia de su vida recurriría á la dictadura.

También se sabe que declaró que no aceptarían los aumentos en la lista civil, y que reintegraría de su peculio particular los anticipos que se habían hecho á la casa real desde el mes de Junio.

El *Diario del Gobierno* publicó ayer la siguiente carta que el nuevo rey ha dirigido á Ferreira Amaral:

«Querido presidente: Debiendo las Cortes, según el artículo 50 de la Constitución, fijar al comienzo de cada reinado la lista civil, y deseando que el Parlamento esté enteramente libre de toda indicación para resolver en el asunto, es mi firme propósito que la hacienda de la Casa real no utilice recursos que no tenga sanción parlamentaria.»

«Créame siempre amigo, Manuel.»

Reos de Palacio
Ya ha quedado concluido el nuevo feretro destinado al rey.

En la real cámara se dicen misas de hora en hora.

La reina Amelia ha colocado sobre los cadáveres ramos de narcisos, azucenas, violetas y siemprevivas.

Los cadáveres siguen expuestos en la cámara real, pues á pesar de lo que se había manifestado no se han trasladado aún á la capilla real.

El general Folque, que tiene noventa años de edad y que ha sido ayudante del rey don Luis, ha entrado, á petición suya, en el turno de militares para velar los cadáveres.

Se han dictado disposiciones para los funerales que se celebrarán mañana en el monasterio de San Vicente.

No se dejará circular carruaje alguno por las calles de las inmediaciones de Barcelona y Girona los delitos anarquistas.

Ante ella informaron Salvatella, Carner, Hurtado, Marial y Mols.

Todos expusieron la gravedad de la medida que patrocinó el proyecto y solicitó que la comisión no formulara dictamen hasta que recibiera de la Audiencia de Barcelona una relación de las causas en que el Jurado dictó sentencia absolutoria.

crucero española *Princesa de Asturias*, hará honores á los soberanos.

Dícese que la madre del rey Carlos, la reina Pía, vivirá en lo sucesivo en completo aislamiento, y que al efecto una vez verificados los funerales se dirigirá á Italia.

También se asegura que para evitar que las iras de los que amaron á los asesinos de su esposo e hijo puedan caer sobre él, se ha recomendado á la reina Amelia que tan pronto como se restablezca la normalidad haga un viaje por el Extranjero.

No se sabe aún si la reina se trasladará á España, ó á Inglaterra.

Anécdotas
Testigos preciosos del atentado dicen que el primer disparo que sonó fué, sin duda alguna, la señal convenida entre los conjurados, pues enseñada rodearon éstos el coche real e hicieron una descarga cerrada.

El periódico republicano *A Vanguardia*, dice que al presentar Franco á la firma del rey el decreto del 31 del corriente exclamó el soberano: «—Me parece que firmo mi sentencia de muerte, pero firmo.»

Otro periódico refiere que el día anterior al que salieron los reyes de Vilviçosa con dirección á Lisboa, el príncipe heredero pidió un caballo para dar un paseo.

El servidor que se lo facilitó le dijo: «—¡Qué hermoso tiempo! Mañana va á disfrutar vuestra alteza de un buen día en Lisboa.»

«—Es posible, replicó el príncipe, pero sé por qué tengo pocas ganas de ir.»

Varias noticias
El juez que dirige el proceso ha puesto en conocimiento del gobierno la marcha de las actuaciones.

Se hará una distinción de los detenidos, según que se les encontrarán armados al ser presos ó se les detuviera por sospecha de haber cometido el delito.

Todos serán sometidos á los tribunales ordinarios con garantías de que se cumplirán estrictamente las disposiciones de las leyes.

Créese que el proceso que se instruye á los detenidos será sobresoldo.

Ayer reanudó su publicación el periódico *El País*, otro de los suprimidos por Franco.

Los grupos políticos fueron ayer autorizados para que pudieran escribir á sus familias con sobre abierto.

Comisiones administrativas
La comisión administrativa de Lisboa nombrada por el ministerio para reemplazar al Ayuntamiento, ha presentado su dimisión.

Se supone que las comisiones administrativas de otras localidades nombradas por el gabinete Franco seguirán el ejemplo de Lisboa.

Como á estas dimisiones seguirán seguramente unas elecciones para nombrar nuevos concejales, es de suponer acabe aquí el régimen de las comisiones administrativas.

El prefecto
Despacho de Viareggio dicen que el príncipe Miguel de Braganza escribía con frecuencia telegramas de España y Portugal.

Hace tres días recibió la visita de un individuo alabado de barba.

Ambos celebraron una larga conferencia, y al término de la misma ambos salieron de Viareggio.

Dícese que se dirigieron á Nápoles con el príncipe, y que allí se quedará durante dos meses su ausencia.

Este empezará hoy á ser discutido. Los tres turnos contra la totalidad del proyecto los consumirán Alvarado, Salvatella y Hurtado.

En el Congreso se reunió también ayer la comisión designada para formular dictamen en el proyecto de Comunicaciones Marítimas.

La comisión acordó prorrogar la información oral hasta el día 29.

Vense en cuarta plana la sección de Noticias y la Crónica marítima.

Al cerrar

(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal) Madrid 7, 3, 12.

Los reyes
El extraordinario solemnidad se verificó ayer en Sevilla la entrega del album que la Real Maestranza de caballería dedica á los reyes.

El monarca salió anoche de Sevilla con dirección á esta corte.

Estuvo don Alfonso en Madrid hoy á las nueve de la mañana, y á las diez se reunieron los ministros en consejo bajo su presidencia.

En este consejo firmará varios ascensos a generales.

El rey asistirá mañana á los funerales que se celebren en San Francisco del Grande por el rey y el heredero de Portugal.

Y en el sudsexpaso de mañana volverá á salir con dirección á Sevilla.

Una chirita
En las últimas horas de la madrugada de ayer, un inspector acompañado de diez agentes, sorprendió una chirita que se encontraba en la casa número 42 de la calle de Zurita.

Los puntos se defendieron á silletazos, entablándose con este motivo una verdadera refriega.

Los guardias pudieron al fin imponer y detener á quince puntos.

Algunos de los agentes resultaron con fuertes contusiones.

Enfermo
El ministro plenipotenciario de España en Marruecos, señor Llaverría, se encuentra enfermo á consecuencia de una bronquitis.

Mientras dure su enfermedad se ha encargado del despacho de la legación el primer secretario de la misma.

Temporal
En Palma de Mallorca se ha desencadenado un violentísimo temporal.

Algunos torpederos de una escuadrilla inglesa tuvo que refugiarse en aquel puerto después de haber sufrido algunas averías.

El temporal sorprendió á varias lanchas de pesca.

Una de ellas ha desaparecido y se teme que no haya naufragado.

Atentado
En una de las ventanas del Ayuntamiento de Posadas estalló ayer un petardo.

Este ocasionó desperfectos de consideración, pero, por fortuna, desgracias personales.

Se desconoce al autor del odioso atentado.

Robo
Dicen de Granada que en el convento de las Tomasas se cometió ayer un robo.

La policía logró descubrir y detener á los autores del hecho.

SERVICIO TELEGRAFICO DEL Banco Guipuzcoano

BOLSA DE MADRID Día 5/Día 6
4 por 100 interior. 82 40 82 20
Amort. de Bilbao, papel 301, dinero 302.
Acciones del Banco de Esp. 433 50 433 —
Id. Compañía de Tabacos. 405 50 405 —
Azucareras. — Acc. prefer. 103 30 103 30
Id. ordinaria. 47 35 47 35
Id. Obligaciones. 00 — 103 75

CAMBIOS
París á la vista. 14 85 15 05
Londres id. 28 88 28 96

BOLSA DE BARCELONA
4 por 100 interior. 82 40 82 45
Acces. ferrocarril M. Z. A. 92 30 91 95
Id. id. del Norte de España. 68 — 67 80

BOLSA DE BILBAO
del día 6 de Febrero de 1908.
Banco Guipuzcoano, dinero sin cambio.
Banco de Bilbao, papel 301, dinero 302.
Banco de Vizcaya, hecho 252.
Compañía de Seguros «Aurora», dinero sin cambio.
Compañía de Seguros «La Polar», dinero sin cambio.
Sociedad «Años-Hornos» de Vizcaya, dinero sin cambio.
Unión Española de Explosivos, papel 326.
Unión Resinera Española, hecho 136.
Unión de Huelero Robla á Valmaseda, hecho 74.
Ferrocarriles Vascongados, hecho 102,50.

Obligaciones
Ayuntamiento de Bilbao, hecho 98,50.
Londres, cheque, 28,88.

Veinte por ciento de rebaja
en los precios marcados para pieles y guantes de punto, hace como agudado al público, la casa FERRERIE VIDAUERRE, 24 y 26, RIVIERA, y GUETARIA, 16, frente á Telégrafos.

Gran Hotel Restaurant Internacional

Calles San Martín y Prim, 2

SAN SEBASTIAN

Edificio construido expresamente para hotel, inaugurado en 1.º de Julio del pasado año. Confort moderno, calefacción á vapor, sala de baños en todos los pisos, ascensor, etc. Gran comedor en la planta baja, con capacidad para 300 cubiertos. Servicio especial para banquetes y bodas. Precios módicos. Coches á domicilio para excursiones y paseo. Teléfono número 148. Proprietario. UGARTE.

Barandiarán y Compañía

Plaza de la Alameda, núm. 3
Instalaciones de calefacción por agua caliente y vapor baja presión. Montador don F. Liska. Presupuestos gratis.

A los contratistas
Azuñoles puestas de primera superior de Valencia, 4 pesetas 172 el millar, franco en obra.
Almacenes de los sucesores de P. Peña.
2 Avenida, 2. — San Sebastián

PROGRAMA DEL CINE NOVEDADES
1.º Construcción de un ferrocarril.—2.º Cógida por la mar.—3.º El desertor.—4.º (estreno) Caza del automovilista.—5.º Salto de ingeniosos.—6.º (estreno) El hombre rojo.
Funciones á las cinco, siete, ocho, nueve, y diez de la noche.

El manantial de Mediana de Aragón, es el único del cual se extraen de sus aguas por evaporación espontánea las sales naturales que tan justa fama han alcanzado. Véase anuncio en 4.ª plana.

A. Diaz y Comp.ª
CASA EDITORIAL DE M.ª C.ª
Pianos, órganos, armonios y instrumentos de metal, madera y cuerda.—Música de todas clases.
Representantes exclusivos de los acreditados Pianos Chaussegue Freres.

de Alemán, Francés, Inglés, Teneduría de libros, Litografía y preparación para la carrera mercantil.

Traducción de documentos, Liquidaciones.
Se admiten alumnos españoles y extranjeros internos.
Joaquín Barboza, Perito y Profesor Mercantil. Calle de Urbista, núm. 6, 1.º.

Antigüedades

Se compran á altos precios
Joyas con esmaltes, abanicos, telas, tapices, bordados, encajes, porcelanas, libros con miniaturas y otros objetos. Dirigirse directamente á
Don J. M. Claves, Churrucá, 4

NADA A PLAZOS

En el taller de torería y muebles de Gregorio Izueta, Mayor, 12, San Sebastián, hay grandes existencias de muebles fabricados en su casa á toda satisfacción.
Camas torneadas con jergón tapizado, á pesetas 49; armarios con luna de primera, blancos, á 105 id.; elegantes butes de comedor, á 150 id.; elegantes columnas esmaltadas en colores para salones, á 12 id.

Material eléctrico

para instalaciones y maquinaria de la renombrada casa A. E. G. de Berlín.
GRAMOFONOS
Gran existencia de gramófonos discos impresionados por los mejores artistas del mundo, los encontrarán en casa del agente de la Compañía Francesa del Gramophone.
— GUETARIA, 23, TIENDA —
E. ROMERO

Restaurant del Bar Moderno

Servicio esmerado por cubierto y á la carta. Cocina francesa y española.
Se sirve á domicilio.
CALLE GARIBAY, 4

LA SIRENA

Eduardo Ibañez ofrece á usted sus servicios para la venta al por mayor, con módico comisión, y por cuenta propia, en esta plaza de pescado fresco, caviar, salazones y conservas. Manifestación 22. Peso de pescados. Casa fundada en 1903. Dirección telegráfica: E. Doria. — Pescados. Referencias de primer orden. Zaragoza.

Naranjas finas de árbol

Dulces y de exquisito gusto. Mandarinas superiores acaban de recibirse. Buen surtido y precios económicos.
Calle Guetaria, número 12.

Enfermedades secretas

Honorato Saenz Alonso
Especialista en enfermedades de la piel y secretas. San Sebastián, Loyola 14, 2.º

CHALET

Se vende uno en Hernani. Informarán en Zabala Jáuregui.

FRANCISCO BENEGAS

CALLISTA
Peluquería y perfumería. Servicio esmerado y á domicilio. Garribay, 10, tienda. Peñaloría. En breve apertura del nuevo establecimiento.

Chocolateros

Se vende barata una mezcladora, un cilindro y un motor, esmaquinaria nueva.
SAVIGNAC.—Urbista, 62

A los quintos de 1908

Empresa «La General» en España (antes «La Esperanza»). Redenciones á metalico del servicio militar contratando antes del sorteo. Representante en Guipúzcoa Ramiro Ruiz de Guzman, General Jáuregui, 6, principal, San Sebastián.

NUEVO ALMACEN

Procelos sin competencia
Quincalla, mercería, juguetería, perfumería, objetos de escritorio, bisutería, generos de punto, etc., etc.
ISIDORO ARLUCHE
Fronterriba, 8.—San Sebastián

Calefacción moderna

por vapor y agua, sin presión, instalaciones perfectas para agua caliente, calefacción central y por cocinas. Estas casas garantizan todos los trabajos. Luis Menéndez, Isabel la Católica, 12, San Sebastián.

IRAZU Y COMPAÑIA

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES Para Europa y América, siendo su único Agente de las Mensajerías Marítimas de Burdeos en Tolosa, representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados, donde hallarán ventajosas.

Prueba de bueyes en Tolosa

El lunes 10 del corriente se jugará en la plaza de toros de Tolosa una interesante prueba de bueyes, entre el buyero de Chortay, de Azpeitia, contra un buyero y una vaca de don Victor Ytorra, de Tolosa, los buyes de Azpeitia juegan con la piedad pequeña y 25 arboas encima auxiliados por dos arreadores y la carga de Tolosa con la piedad del medio sin carga, dos arreadores y un boyero.
En la prueba se atravesarán 500 pesetas.

OBRAS DEL CANAL DE PANAMA

Se admiten obreros para trabajar en el canal de Panamá, embarcados en Bardeos el día 26 de Febrero. El alistamiento se cierra siete días antes de la fecha mencionada.
Para condiciones y demás informes dirigirse á las oficinas de la compañía: En San Sebastián, General Echagüe, 5.—En Bilbao, Calle Buenos Aires, 3.

TRASPASO

de un almacén de tejidos, mercería etc., en punto concurrido y condiciones ventajosísimas.
Dirigirse: Lista de Correos, iniciales D. B.

GRANLICOR

Fábrica de telas de papel de todas clases de José Gurruchaga, General Echagüe, 1, esquina Aldamar.

BENEDICTINE

PRECIOS PARA ESTA SECCION
Por cada anueto que no exceda de 9 líneas. 0,50
Por cada anueto de 9 líneas. 1,00
Por cada anueto de 6 líneas (máximo de líneas que pueden ponerse). 1,50
Los anuncios cuyos sellos hayan de facilitarse para cada inserción el aumento de 0,25.
Para que la correspondencia sea contestada se ruega el envío del correspondiente sello de franqueo.

Máquinas de escribir de ocasión, muy baratas en perfecto estado. Reina Regente, 5, Colas á Josefa

Se traspasa una taberna y casa de comidas con muy buen surtido, precios sumamente económicos. Información en esta administración.

Para capital del Rey, se necesita maquinaria litográfica por 1.º de marzo. Dirigirse á esta administración.

Se traspasa en Pamplona la fonda de la Ramona. Para informes dirigirse calle San Martín, número 5, de esta administración.

Oportunidad.—Se venden chales y molinos á precios muy baratos. Principio, bajo.

Se necesita una muchacha de 17 á 18 años, con preferencia casera. Dirigirse Pescadería, 10, tienda.

Ortada de 17 á 20 años, hace falta. Informar en esta administración.

Morales.—Hay una casa que desea ceder a casa, dirigirse a la Compañía Huelvo, calle Easo.

Se necesitan forenses de 18 á 25 años, para empleo en esta publicación. Serán presentados administrativamente. Razón en esta administración.

Imprenta de LA VOZ